
第十一届“金坛读书月”活动正式启动
十五大类60余项活动直至年底

本报讯 5 月 22 日 上
午，省政协理论研究会会长
徐鸣一行来我区调研文旅
融合发展情况，常州市政协
副主席吴新法，区领导刘国
新、朱亚群及区政协秘书长
施生华参加活动。

调研组实地走访了花
谷奇缘、一号农场，详细了
解了我区文旅融合发展情
况。近年来，我区围绕“打
造生态旅游休闲地，打响
长三角旅游金坛品牌”目
标定位，紧扣创建“国家全
域旅游示范区”主线，加快

推动文旅产业发展，着力
提升服务品质和文旅产业
综合竞争力。坚持文体旅
融合发展，以茅山、长荡湖
景区和国家级湿地公园为
抓手，建设最美的山和湖。
还通过举办“金坛乡村采
摘 节 ”“ 金 坛 乡 村 美 食 大
赛”等活动，持续推动城市
文化和旅游相互支撑、优
势互补，提升了金坛文旅
新形象。

调研组对我区文旅融
合发展给予充分肯定，认为
我区文化旅游资源丰富，政

策扶持引导到位，文旅产业
发展势头强劲。要求我区
找准文旅融合的最大公约
数、最佳连接点，各领域、多
方位、全链条深度融合，实
现资源共享、优势互补、协
同并进，形成发展新优势；
要加大扶持力度，在组织领
导、金融服务、宣传推广、品
牌塑造等方面下大力气，适
度开发、注重保护，深挖资

源、有机结合，面向市场、推
广产品，科学布局、彰显特
色，推动文旅创新发展，实
现深融合、真融合；要优化
发展环境，加强对专业人员
的培养培训力度，不断完善
基础配套设施，提升信息化
水平，并加强对文旅行业的
监管，不断提升文旅融合发
展水平。

孙婷

省政协来坛调研文旅融合发展情况

推动各领域多方位全链条深度融合
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未来一定会更美好

我区广大干群热议全国“两会”盛况
本报讯 5 月 22 日，十

三届全国人大三次会议在
北京隆重开幕，我区广大干
群通过电视、广播、网络等
方式收看收听。大家表示，
要以更加坚定的信心、更加
饱满的热情、更加充足的干
劲，将“两会”精神转化为工
作、学习和决战两个加快的
强劲动力。

“《政府工作报告》提出
在疫情防控常态化前提下，
坚持稳中求进工作总基调，
坚持新发展理念，坚持以供
给侧结构性改革为主线，坚
持以改革开放为动力推动高
质量发展。”区工信局副局长
孔德馨表示：“将坚持防疫和
发展两手抓、两手硬，持续推
进两个加快，以项目高质量
促进经济发展高质量。”

“报告提出，要深化‘放
管服’改革。在常态化疫情
防控下，要调整措施、简化
手续，促进复工复产、复市

复业。”区行政审批局局长
巫政强说：“将按照要求推
动更多服务事项一网通办，
放宽小微企业、个体工商户
登记经营场所限制，支持大
中小企业融通发展，切实提
高政治站位，增强责任感、
使命感，以更快、更省、更优
服务举措推进两个加快。”

“报告提出，脱贫是全
面建成小康社会必须完成
的硬任务，要强化扶贫举措
落实。”江苏茅山竹海农产
品商贸有限公司副总经理
潘俊生说：“茅山竹海将继
续把宁陕、石泉名优农产品
提供给金坛市民，持续推进

‘消费扶贫’。”

“报告要求打好蓝天、
碧水、净土保卫战，实现污
染 防 治 攻 坚 战 阶 段 性 目
标。”区生态环境局副局长
王作海说：“将进一步压实
环境保护责任，营造优良生
态环境，为金坛经济高质量
发展提供良好生态环境。”

（下转第二版）

本报讯 阅读十一载，书香
永流传。5 月 22 日，以“决胜小
康，读书追梦”为主题的第十一
届“金坛读书月”活动启动仪式
在金坛图书馆举行。区领导刘
明江、刘东升、陈伟刚、吴欲晓出
席启动仪式。

第十一届“金坛读书月”活
动以“决胜小康，读书追梦”为主
题，时间从 4 月至 12 月，将举办
纪念华罗庚诞辰 110 周年系列
读书活动、“梦在前方，路在脚
下”决胜小康主题朗诵晚会、战

“疫”里的家庭故事、金沙大学
堂、农家书屋百场阅读推广、红
领巾读书征文、“光明书香行”系
列活动、“送你一缕书香”村（社
区）家长学校亲子阅读巡回活动
第二季、青年读书会等十五大类

60余项活动，涵盖机关、企业、学
校、社区、家庭等各类书香组织，
旨在通过创设阅读平台，打造阅
读品牌，服务阅读群体，吸引广

大市民积极响应、踊跃参与，不
断提升居民知晓率、参与率和满
意率，提高居民综合阅读率。

（下转第二版）
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本报讯 5月 23日上午，我区
召开深化文明城市建设工作推进
会，对今年全国文明城市建设重
点任务和常州市二季度测评、年
中省测迎检工作进行部署。区领
导沈东、刘明江、王晓航、周文俊、
陈伟刚参加会议。

区委常委、宣传部长、统战部
长刘明江指出，今年我区将迎来第
六届全国文明城市测评，区委、区
政府将今年确定为“文明城市建设
决战年”。全区上下要紧绷决战之
弦、拼足决战之力、压实决战之责，
聚焦城市建设抓推进、城市管理抓
创新、城市服务抓效能、社区治理
抓突破、乡村振兴抓创建、市民素
质抓提升、校园文明抓培育7个方
面全面决战，重点开展23个专项行
动，对照国家和省级测评要求，工
作再推进，对标再达标，扎实做好
文明城市迎检工作，不断提升文明
城市建设工作水平。

区委副书记、区长沈东指出，
今年是全国文明城市总评之年，
全区上下要迅速启动“战时机
制”，进入“战时状态”，全力投入
到文明城市建设工作中去，顺利
完成全国文明城市测评，推动金
坛城市文明程度再上台阶。就今
年文明城市建设工作，沈东提出
三点要求:

一是肯定成绩促提升，增强迎
考信心决心。近年来，我区通过大
力实施洁化工程、交通畅行工程、
美化工程，基础设施得到进一步完
善，背街小巷“肠梗阻”、交通违法
等突出问题得到整治，农村环境得
到进一步改善。全区上下要持续
坚持问题导向，加大投入，增强信
心，扎实推动文明城市建设。

二是正视问题补短板，推动
创建冲刺达标。虽然我区文明城
市建设工作取得了一些成绩，但
与常州其他兄弟区市、与老百姓
期盼要求仍有差距。对于“基础
设施不到位，硬件条件需提升”、

“整治管理不到位，市容市貌待美
化”以及“教育引导不到位，文明
养成要强化”等问题要高度重视，
各有关部门要积极落实主体责
任，推动问题有效解决。

（下转第二版）

本报讯 金坛港至太仓港
内河集装箱支线航线已开通
近 9 个月，该航线从 5 月 22 日
起实现“天天班”运行，港口吞
量也有了新突破。

今年年初，受新冠肺炎疫
情影响，我区部分外贸出口企
业外需萎缩，物流链受阻，金
坛港集装箱运输业务也受到
影响。自 2 月复航以来，港口
货运量稳步增加，当前吞吐量
已突破 5000标箱。

记者在现场看到，一条核
载量达到 64 标准集装箱舱位
的“鑫锐达 007”号驳船正在进
行装箱作业，这是金坛港目前
投放的最大也是最经济的一
种船型。从当天起，金坛港每
天都会有一艘驳船开往太仓
港，运营能力和服务水平得到
了很大提升。目前，金坛港一

手抓疫情防控毫不动摇，一手
抓复工复产坚定不移，为高质
量发展奠定了扎实基础。

维格生物科技有限公司
副总经理虞晶表示，公司刚在
金坛港试走了 3 个集装箱，从
营口港到金坛工厂只用了 7天
时间，效率很高，单箱成本减
少了 300元。他们将长期与金
坛港开展密切合作。

金城港投资建设有限公
司生产主管周斌表示，金坛港
将积极克服困难、加密航线，
全力保障我区企业高速发展，
最大限度降低企业物流成本。
预计今年 6月初运输市场逐步
回暖。 左燕

金坛太仓集装箱班轮
实现“天天班”运行

我区广大干群收看十三届全国人大三次会议开幕盛况

本届读书月将全力提高在线服务的频率和密度，
图为与会领导嘉宾按下启动按钮。


